
先週は，多くの学年が校外の様々な団体の協力してもらいながらの学習活動

を行いました。来ていただいた方々に先生になっていただいたり，これまでの学習の成果を発

揮したりしながら，いつもとは違う環境の中でも子どもたちはしっかり取り組みました。
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家庭や地域の方々と共に「ありがとう｣｢いいね」を伝え合える学び場を６６人の子どもたちに
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多くのお客さんから学んだ一週間

１１月１９日(火)，社会科の「日本の工業」の学習の一環とし

て，秋田県トラック協会主催の出前授業を５年生が受けました。

運送会社で働いている方など３名の方々に来ていただき，最初は

教室で，日本の運輸の９０％以上がトラック輸送であることやト

ラックの種類などを教えていいただきました。その後，駐車場で

持ってきていただいたトラックを使って，トラックの特徴などを

学びました。トラックの運転席にも座らせてもらいました（運転

席が似合う子どもも何人か…)｡運転席からどこが見えづらいかな

ども教えてもらい，交通安全にも役だった時間になりました。

日本の産業を支える仕事にふれて ５ 年 生

同じく１９日，仙北市包括支援センターが平成２８年から実施し

ている「認知症サポーター養成講座」を６年生が受講しました。

認知症キャラバンメイトの方々に来校していただき，寸劇を交え

て分かりやすく「認知症とはどんな病気か｣｢認知症の方にどう接す

るとよいか」について説明してもらいました。接し方の基本は，よ

く話を聞き，笑顔でうなずくこと。授業を受けた子どもたちは「物

忘れと認知症の違いを初めて知った｣｢もし家族がなったら，笑顔で

接し，みんなで仲よく過ごしたい｣｢地域の人にも家族にも，これま

で優しく接してもらったから，今度は自分が優しく接したい」など

の感想をもったようです。話をよく聞き，優しい言葉をかけるのは，

普段から心がけていきたいものです。

｢優しい言葉かけ｣は普段から… ６ 年 生

立派なお兄さん・お姉さんぶりでした １･２年生

１１月２１日(木)，１・２年生が，保育園の年中・年長さんた

ちを学校に招いて「なかよくなろう集会」を行いました。これま
で特別活動や生活科の授業で準備を進めてきた集会です（準備の

様子や話合いの様子は前号で紹介しています)｡
集会では，保育園の小さな子どもたちも安全に楽しめるように

ルールを決めたドッジボールなどをやりました（勝敗は，保育園
の子どもたちも楽しめるよう，気配りが上手にできたチームを勝

ちにしたそうです)｡その後，生活科で作ったおもちゃを使って遊
ぶなど楽しい時間を過ごしました。司会やあいさつなども自分た
ちで行い立派なお兄さん・お姉さんぶりでした。保育園の子ども

たちは，帰りに玄関で嬉しそうにもらった手作りのおみやげを校
長に見せてくれました。１・２年生のみなさん，ご苦労様でした。



１１月２１日(木)，大仙市の仙北ふれあいセンターで行われた

「ＪＡ秋田おばこ女性大会」でＪＡグループ家の光協会が発行し

ている月刊誌『ちゃぐりん』を愛読している６年のＫ.Ｍさんが

自分の体験を発表しました。雑誌の内容にふれながら兄弟のこと

や家でのお手伝いのこと，将来の夢などをまとめた素晴らしい内

容でした。観衆は７００人以上。その中で堂々と発表し，聞いて

いるみんなの気持ちをほっこりさせてくれました。Ｋ.Ｍさん，

素敵な発表ありがとう。

早口言葉が得意なのは？
ー放送委員会主催全校集会ー

１１月２２日(金)，音楽室で放送集会が行われました。児童会

の放送委員会が企画した集会です。集会では早口言葉大会やイン

トロクイズなどが行われ，みんなで楽しい時間を過ごすことがで

きました。また，先生方の好きな曲もクイズ形式で紹介されまし

た。これを行うために，放送委員のみなさんは前々から先生方へ

のインタビュー取材を行っていました。放送委員会のみなさん，

ありがとうございました。他の委員会も集会を企画しているよう

です。どんな集会になるのか楽しみですね。

学校生活ア･ラ･カ･ル･ト

多くの観衆の前で堂々と！
ー６年K.Mさん体験発表ー

１階多目的ホール奥の配膳室前の壁に
『“すてきな食事マナー”を未来の私に
プレゼント』と題して，給食情報を中心
に食育に関するものを掲示しています。
２年前に本校で「大曲仙北学校給食指導
研究会公開研究会」が行われた際から続
けられているコーナーで，これまでＦ先
生，Ｋ先生，Ｓ先生が定期的に張り替え
を行ってきました。今は,｢給食のヒミツ
を知ろう」と題して，給食センターの様
子を知らせる情報や給食に関するクイズ
が掲示されています。掲示されているク
イズをいくつか紹介します。お家の方々
も挑戦してみてください。答えはお子さ

んにお聞きください。児童のみなさんは，お家の人に聞かれたときに答えられるようにちゃんと
答えを確認しておいてくださいね。

クイズ①：給食一食分は何カロリー？
クイズ②：給食に多く出てくるのは和食？洋食？
クイズ③：角館給食センターで一日に作っている給食は何人分？
クイズ④：全国で一番最初に給食を始めたのは北海道である。○？×？

研究会をはじめ，このような日頃の取組が評価され，昨年は「秋田県学校給食優良校」として
表彰されました。これからも給食指導を通して，子どもたちに食材や作ってくださる方々に感謝
して楽しく，そして，健康を考えて食事できる習慣を身に付けさせていきたいと思います。

Ⅳ
ミラプレ・PROJECT みらいの私にすてきなおくりものを

“すてきな食事マナー”をみらいの私にプレゼント


